

Sécurité dans les SPIP, une rentrée mouvmentée



REGION SUD EST - DISP MARSEILLE

Le bureau régional du SNEPAP-FSU, saisi de l'incident qui s'est déroulé dans les locaux du Service Pénitentiaire d'Insertion et de Probation de Mougins (Alpes Maritimes) le lundi 25 septembre, adresse son plein soutien aux personnels, saluant notamment notre collègue personnel de surveillance en SPIP qui est intervenu pour éviter un sur-incident, en attendant les forces de police.

La question de la sécurisation des locaux du SPIP de Mougins est régulièrement soulevée par les personnels ces dernières années. Ces derniers visent notamment les dysfonctionnements du SAS d'entrée depuis plusieurs années, état constaté à l'occasion d'un audit sécurité, de nouveau relayé par les ERIS à l'issue d'une formation sécurité il y a quelques mois. Comme l'absence de boutons d'alarme dans les box d'entretien.

Le secrétariat régional du SNEPAP-FSU s'est ému de la situation auprès du directeur inter-régional le soir même, le sujet sera abordé à l'occasion de notre prochaine rencontre.

Le SNEPAP-FSU organise son prochain congrès régional à Mougins, le 6 novembre prochain ; ce sera l'occasion de constater la situation, ainsi que l'évolution, ou la non évolution du dossier.

La sécurisation des SPIP est un dossier de poids ; il est en cours de traitement dans les Bouches du Rhône, après une série d'incidents sur les différentes antennes, dont un récent à Aix en Provence il y a 3 semaines.

Les personnels pénitentiaires d'insertion et de probation n'ont pas pour habitude de sur-réagir après des incidents, qui sont au demeurant moins médiatisés ; cela ne signifie pas pour autant qu'ils sont moins graves ou qu'ils ont moins d'impact dans la vie de nos services.

Sécurité, toujours, mais dans un autre registre, le bureau régional assure aussi son plein soutien à la Conseillère pénitentiaire d'insertion et de probation qui a vu le portail du parking de la SAS d'Aix en Provence, plusieurs centaines de kgs, s'écraser sur le véhicule dans lequel elle se trouvait, ainsi qu'un collègue personnel de surveillance jeté au sol. La maintenance de nos établissements et services est aussi la condition de notre sécurité au quotidien, nous serons intransigeants sur ce sujet. Siège du SPIP et DISP ont pris en main la situation, nous le saluons ; mais les démarches administratives doivent encore être fluidifiées.

Le bureau régional du SNEPAP-FSU PACA & Corse